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春意
盈胸

全国人大代表蒋忠仆：这高铁上没有WIFI，我
打开朋友圈还得用自己的流量呢。

市民张先生：列车速度太快了，网络
信号不太好，我刚拍了张自拍照，上传到
朋友圈，大家赶紧去给我点赞啊。

全国人大代表樊会涛：又是自拍照。不经常玩朋友圈的默默飘过。

全国人大代表乔彬：我们上学那会儿，老师没教拼音，到现在
我也用不太好。跟楼上一起飘……

全国人大代表蒋忠仆：我刚在朋友圈转发了一篇文章，推荐大家看
看，其中说到移动互联网技术会促进助推科技进步，并改变整个人类。
我感受特别深刻。

市民张先生：确实啊，现在移动互联网的普及，最明显的就是人人
都是自媒体，去年夏天的时候，我在郑州街头发现一位瓜农带着两个娃
儿，夜已深，还在卖瓜，就随手拍张照片发在了朋友圈里，希望附近的居
民可以帮帮他，最后这条信息被点赞了200多次，很多朋友留言要前去
买西瓜，当时觉得特有成就感。

读到一本好书，立刻摘出精彩段落，
附上感悟，发微信分享朋友圈；逛街遇到突

发事件或趣闻，第一时间掏手机录视频，上传
网络，广而告之……互联网时代，随着智能手机

的普及以及微博、微信的迅速发展，越来越多的人
成为“自媒体人”。

一部手机，一个可以发声的平台；一个账号，人
人都可以成为事件的记录者、传播者，参加全国两会
的代表委员们，自然也不例外。那么，参加此次全国
两会，他们最关心哪些问题？教育、医疗、交通、养老
……这些民生话题，他们怎么看？昨日上午，郑州全
媒体新闻中心两会报道团
的记者成功加入代表委员
朋友圈，在接下来的“两会
时间”里，我们将围绕代表
委员眼中的热点话题，展开
深入讨论。

网络应用发展到今天，无论是谁，只
要你有个微博微信就是个自媒体人，面向
公众发声，表达自己的观点。从春节红包
大战，到 2015年首个网络热词“duang”的
出现，再到“一条裙子”引发的全民色盲测
试……各种热点话题以每天一个更新的

频率，参与到我们的生活中，你的微信关注了多少公众号，
就会接收到多少个推送。一千个人眼中有一千个哈姆雷
特，同一个话题，自媒体的多角度发声和不同的观点碰撞，
让事件有了不一样的解读。

门槛儿低、包容性强、内容丰富……网络的最大好处
在于人人平等，人人享有话语权。事件发生后，大家各抒
己见，百家争鸣。不过，在为大家提供良好传播平台的同
时，“人人自媒体”也带来了不少伤害，发布便利、扩散快等
优势也成为一把双刃剑，譬如谣言满天飞再迅速发酵，公
众不明真相先入为主，恶劣影响一旦产生便很难消除等。

全国人大代表们如何看待人人自媒体时代的来临？
他们有什么好的建议和意见？您瞧，在这高铁上，他们已
经通过“朋友圈”热闹地聊起来了。

郑州全媒体新闻中心两会记者 裴蕾覃岩峰 武建玲北京报道

代表委员日记
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建议给航空港
更多政策支持

现在9点多了，再有两个小时就到北京了，
心潮澎湃啊，也很激动。每年到这个时候，就
要认真履行自己的职责，要在会上认真审议

“一府两院”报告，最主要的是我们要关心河南
的事儿、郑州的事儿。

过去这一年，应该说郑州航空港经济综合实验区发展取得了很大的成
就，我们作为河南人都该点赞，E贸易、郑欧班列等领域突飞猛进，发展速度出
乎人们意料，捷报频传。

从2013年航空港区获得批复到现在，郑州在这么短的时间内，取得了较
大的成绩，但相比上海自贸区、天津滨海新区等，我们在政策方面还需要更多
国家层面的关注和政策支持，今年我想提的第一个议案就是国家应该重视河
南，重视郑州的发展，给我们享受自贸区的政策。

这个议案去年我已经提了，今年我希望能够联名到更多的代表来参与
到这个事情中。这不仅是郑州自己的事情，更需要全省人民的共同关注和
支持。

还有就是，目前我们河南的金融产品，品种还不够繁多，希望国家能够在
郑州设立金融改革示范区，因为只有我们的金融业繁荣起来了，我们的民营
企业、中小企业才能获得更多发展机会。

薛景霞（全国人大代表、市政协副主席、市工商联主席、河南康利达集团
董事长） 开

栏
的
话
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尽快制定颁布信用法
今天是我到京参加全国政协十二届三次会议的第二

天，我主要是熟悉会议有关材料，整理带来的提案，准备
参加3日下午举行的全国政协十二届三次会议开幕式。

今天下午，有媒体记者采访，问我带来了什么提案。
今年全国两会，我共带来了3个提案，目前整理好的两

个分别是有关信用法立法和建立高校总法律顾问制的。
为什么写这两个和法律有关的提案？
社会信用体系建设是一项庞大的社会系统工程，需要健全完善的信用法规制度

为前提。但我国信用立法工作滞后，缺少信用法，更不用说构建以信用法为基础的
完整信用法律体系。因此，我撰写提案，建议国家加快制定出台信用法，对信用
信息的采集、使用和公开，信用记录和信用报告使用、失信惩戒等方面的内容
作出明确规定，为各部门、行业和地区开展社会信用体系建设提供法律依
据，为地方制定社会信用体系建设法规或政府规章提供依据和指导。

在我国法制建设日渐完善、法律规定日益严密的情况下，高等学校
要依据法律法规来制定和完善学校章程、健全校内管理体制、建立健
全学校教育教学制度、维护师生权益这一依法治校的根本要求，就
必须有专业的、熟悉相关法律法规的法律工作人员来处理相应的
法律事务。目前，高校在行政决策、对师生的管理、开展学术活
动、参与社会交往等活动中也常常面临巨大的风险，需要建
立起一套行之有效的法律顾问制度。因此，我建议在高等
学校建立总法律顾问制度，完善依法治校工作机构。

希望我的提案对推动相关工作能发挥一定作用。
邸瑛琪（全国政协委员、省政府参事、河南财经

政法大学法学院教授）

代表委员的
“朋友圈”

第一季

市民赵女士：楼上的又开始讲大道理了，洗耳恭听。

市民张先生：这可不是大道理，这确实是自媒体时代面临的
大挑战。正所谓谣言被转发 1000次，就成了真理。网络上类似
的事情太多了，“某某小孩儿走失了”“某某贫困地区需要捐赠衣
服鞋子”，还有一些所谓的养生方法，甚至有些政府机关条例都
是造假的……真是防不胜防。

市民赵女士：楼上的，你竟然说得这么有道理，我要
45度角仰视你。

全国人大代表蒋忠仆：自媒体时代的到来，是随着科技的进
步，信息时代必然的产物，从个人来说，我们应该尊重社会的道
德底线；作为政府的主管部门，也要主动去适应这种新形态。

当然，自媒体时代的到来，确实让很多假消息满天飞。因
此，对个人来说，我们要提高自己的鉴别能力；对整个国家来说，
要提高整体公民的素质，但是也不要过度忧虑和担心，随着时代
的进步，文化程度的提高，这些东西慢慢都会变得好起来。

我们不能因为自媒体时代在发展中出现的问题，就否定它，
而是要去拥抱它，因为这是时代发展的趋势，要顺应它，利用它，
驾驭它。

因此，国家应该出台更多更具有操作性的互联网细则，来保
证它更加有序的发展，对于一些利用互联网来传谣造谣的网友，
也必须严惩不贷。

全国人大代表李崇：对！各种小道消息太多了，提高个人素
质和鉴别能力尤为重要，另外，看的时候一定别忘了带脑子。我
平时看新闻、了解资讯，主要还是通过报纸、电视、广播这些传统
媒体，每天必看的还有央视新闻、人民网、凤凰网这些媒体门户
网站。刷朋友圈太浪费时间，不过工作不十分忙的时候，我也会
浏览一下，看看大家都在关注什么。

全国人大代表樊会涛：楼上的都好牛，给你们点32个赞。

市民张先生：保持队形，32个赞。

市民赵女士：32个赞。

全国人大代表蒋忠仆：拿不准的东西，坚决不要转，一定要根据自
己对社会、知识、伦理的认知去判断内容的真假。另外，一些提供科
学知识的、传播社会正能量的、积极乐观美好的文章，可以积极弘扬
和传播。

全国人大代表张全收：顶楼上！转发东西得自己先甄别一下。有
些东西一看就是胡说的，不仅不能转发，最好要在自己的朋友圈里说
明情况，辟辟谣。我关注的公众号都是财经、军事方面的，比较可靠的
公众号。

市民赵女士：给你呱唧呱唧，鼓鼓掌。 当时受你影响，我也去
买西瓜了呢。话说我觉得我也算是半个自媒体吧，我总是喜欢给美味
的饭店菜品拍照，并配上我的用餐感受，现在很多朋友聚会吃饭都会咨
询我，我感觉自己快成为美食专栏作家了。不过，现在越来越觉得网上
的东西太多假的了，每次转发都担心，自己转发的内容也不知真假。
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加大燃煤锅炉治理
算好“民生账”

雾霾天气加重，关键就是燃煤锅炉和汽车排
放尾气所致，如果国家不加快燃煤锅炉改造步
伐，雾霾天气是难以治理的。比如APEC会议期
间，只要汽车停一停，工厂里面的燃煤锅炉停一停，还是有办法的。

我想，只有政府真正下决心，治理大气污染是没有问题的。燃煤锅炉
目前应该说是最大的危害。今年我还是要提提议案，呼吁加快燃煤锅炉治
理力度。比如一些用煤大省污染大，特别是火力发电，虽然把工厂搬到农
村了，但是“天”是挡不住的，把污染搬到农村去还是会“刮”到城市里。

如何治理？关键在改造，要把燃煤锅炉、火力发电尽快实施改造，用清
洁能源代替。现在一说清洁能源，会有各种声音，有的人会说造价高。但
这其实就是一个习惯问题，一个思维转变的过程。请一定要给污染算算成
本，决不能先污染再治理。因为前期虽然成本低了，但社会危害程度更
大。现在用煤感觉是便宜，其实最终算算治理成本还是贵的，因为会给社
会造成更多的危害。

建议有关政府管理部门，在考虑污染治理举措时，一定要算“大账”，要
算“总账”，而不能光算眼前单独一笔账。

一定要算好“民生账”。毕竟只有空气好了，人民群众的生活才能更加
幸福安康。

张瀛岑（全国人大代表、河南天伦投资控股有限公司董事长）

2015年3月2日 星期一 晴

让教育真正走进家庭
每年的全国两会，都有一种控制不住的激

动，激动的是能将周围群众最关注的话题、最
热切的期盼传递给最高层，同时，这种激动又
给自己的履责带来了更多的压力和动力。

坐上高铁，看着一路上忙忙碌碌的工作人
员和记者，自己从思想上也提前进入两会状态。作为一名教
育工作者，我关心最多的自然是教育问题，当前，教育水平一
直在提升，但教育现状仍引发群众诸多不满，究其原因，还
是教育提升速度与群众对优质教育的渴望相比，远远不
够，社会各界对教育的高期望值，也成为我们教育工作
者不懈的动力。

如何进一步提升我们的教育水平，让家长、
社会都满意？家庭教育是很重要的一个方面，
从我们学校的教育经验看，孩子的心理健康
比什么都重要，而现在家长往往会忽视这
些因素，认为吃好、穿好，尽可能满足孩子
的要求就行了，这就需要我们加大对家
长的培训力度，就目前现状来看，学
校可以通过“家长学校”等形式，对
家长进行培训辅导，从国家层面，
出台家庭教育的相关法律法
规，从而让教育真正走进并惠
及每个家庭。

高阿莉(全国人大代
表、商丘市第一实验小
学校长)

201个赞


